

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

SÁBADO 17 DE FEBRERO DE 1810.

Sevilla 24 de Enero.

Esta noche pasada á la una salió la Junta central, y á las nueve de la mañana se alarmó el pueblo, y se armó de fusiles, sables y bayonetas: detuvo la salida de muchos barcos que ocho dias hace salian para los puertos con equipages, alhajas, oficinas y gente: dió libertad á Palafox y Montijo que estaban sin comunicacion, y los trajeron al real palacio. Á las doce del dia de hoy todo calmó por los avisos fixados por esta suprema Junta de Sevilla, mandando devolver las armas al parque de artillería. No ocurrió la mas leve desgracia.

Por la tarde entró la artillería del Duque de Albuquerque, la caballería entrará mañana, y la infantería está pasando por las barcas de Tozina, Alcoléa y Lora para ir á Carmona.

*Idem 25.*

Esta noche pasó la caballería de Albuquerque.

*Idem 26.*

Se ha formado una comision militar compuesta de los Generales Castaños, Eguia y Palafox, y se han nombrado para Generales en jefe del ejército de la izquierda á Romana, y para el del centro á Blake: aquel se halla en la Extremadura y este se retiró de Sierra-Morena á las sierras de Jaen y Granada, porque los franceses entraron por caminos desconocidos, é intentaron cortar dicho ejército; pero no lo consiguieron, y sufrieron mucha pérdida causada por

las divisiones de Lacy y Vigodet, y porque volaron las minas que estaban preparadas en la Sierra.

Los franceses llegaron hasta Córdoba, pero la principal fuerza permanece en el reino de Jaen.

Por esta suprema Junta de Sevilla se han despachado expresos á todas las Juntas provinciales para que envíen un diputado á esta capital, y arreglen el punto de regencia mientras que se junten las cortes; y sigue dando las mas enérgicas órdenes á fin de que los enemigos no avancen, y conviniendo las operaciones de los dos ejércitos del centro é izquierda.

Aqui no ha quedado mas que el Consejo de guerra, pues los demas se fueron con la Junta central.

#### Badajoz 30 de Enero.

Apyados en fundamentos sólidos nos resolvemos á hacer saber á la Nacion, que el enemigo no tiene recibido mas refuerzos que 500 hombres, nacionales ingleses y alemanes (1); los quales inmediatamente comenzaron á desfilar para nuestras bandéras; y aquellos que aun no lo han podido executar lo desean ansiosamente.

#### Idem 31 del mismo.

Todas las noticias de Andalucía son las mas satisfactorias, tanto en lo político como en lo militar. Muévense todos los resortes, tómanse todas las medidas sabia y oportunamente, para que el ejército enemigo, conociendo se halla engañado á pesar de sus maniobras y de la rapidéz de sus movimientos, se reconozca cercado, y que no tiene mas tiempo que para rendirse ó combatir con una total destruccion y ruina. Es muy errónea la opinion que

(1) *Contra los mas sacrados derechos de la guerra y de gentes, sometiendo todo á su tiranía, obliga el sanguinario corzo á los infelices prisioneros ingleses á tomar las armas.*

le hicieron formar, quando juzgaban tan cobardes á los andaluces que pensaban conquistarlos sin metralla ni artillería, olvidándose ya de los dias mas vergonzosos que padecieron las águilas asoladoras en los campos de Bayiën y Andujar.

*Idem 1.º de Febrero.*

Vimos cartas de Sevilla hasta el 28 del pasado, y por ellas consta que la tranquilidad estaba restablecida en aquella capital. El General Blake ya habia llegado al ejército del centro, ó al de la Carolina, que mandaba Areizaga.

*Noticias de Asturias, del quartel general de Cornellana.*

El Excmo. señor D. Nicolas Mahy dice á la Junta superior de este reyno de Galicia, que el dia 6 atacaron las tropas del principado á los enemigos por derecha é izquierda en puentes de Soto y Avilés, arrojándolos de este último punto con pérdida de 12 hombres: que el señor Póllier con sus tropas está entre Avilés y Oviedo; y que han empezado á moverse las partidas de paisanage, que desconciertan al enemigo y le hacen mucho daño.

El General Garcia, que manda la quarta division, avisa en confirmacion de esto, que por noticia del Gobernador de Astorga el coronel D. Josef Santocildes, sabe que han llegado muchos carros de heridos á Leon, de donde salió una columna de 2500 hombres que ocupaban la tarde del dia 6 el puente Orbigo, los que probablemente intentarían penetrar en Asturias para sostener sus fuerzas en el principado, ó proteger su retirada con 4 ó 500 hombres mas que se decia habian entrado en la Bañeza. Por si se dirigiesen á la plaza de Astorga toma aquel General, de acuerdo con el señor Mahy, las disposiciones convenientes y que exige la prudencia, como lo hace este General en Lugo, de donde saldrá inmediatamente al punto que exijan las circunstancias, sirviéndose del regimiento de Compostela, que

estaba en aquella plaza custodiando el parque de artillería, que pertenece al ejército de la izquierda, y por cuya razón manda retirar la de grueso calibre á Santiago para su mayor seguridad.

### *Socorros británicos al reyno de Galicia.*

En la sesión del día 9 se presentó en la Junta superior de armamento y defensa de este reyno el Comisario inglés, á consecuencia de oficio que le pasó esta solicitando de él municiones y algun otro socorro de guerra; y habiendo expuesto el interés con que miraba las disposiciones y zelo de la Junta, ofreció que en la mañana siguiente entregaría 300<sup>o</sup> cartuchos con 3<sup>o</sup> cartucheras y su correspondiente correage, ofreciendo mayores socorros á su vuelta del exercito de la izquierda, para cuyo quartel general salía en posta. Le dió la Junta gracias por su generosidad, y dispuso que el Comisario de artillería D. Juan Antonio Varela se hiciese cargo de estos efectos, como lo verificó segun las órdenes de la Junta, dirigiendo 100<sup>o</sup> cartuchos á la Junta subalterna de Lugo, 99,500 á la de Orense y 100<sup>o</sup> á la de Mondoñedo, que salieron en la misma mañana con toda la seguridad y cuidado posible.

### LIBROS.

*Un Padre nuestro y un Ave Maria por las extremas necesidades de la Iglesia y del Estado*, compuesto por D. Manuel Freyre de Castrillon. Se vende en la librería de la viuda de Casal, Plaza del Campo.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.